

Donostia, a 29 de Septiembre 2021

A LA SECRETARIA GENERAL DEL PLENO

INTERPELACIÓN DIRECTA URGENTE RELATIVA A LAS CARENCIAS Y NEGLIGENCIAS HECHAS PÚBLICAS TRAS INSPECCIÓN EN LA RESIDENCIA TXARA I, QUE SE SUMAN A LAS DE OTRAS RESIDENCIAS DE LA CIUDAD

Aitzole Araneta Zinkunegi, portavoz del Grupo municipal Elkarrekin Donostia, de acuerdo con el artículo 97 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente INTERPELACION DIRECTA URGENTE PARA SU TRATAMIENTO EN PLENO, al alcalde, Eneko Goia, relativa a las carencias y negligencias hechas públicas tras inspección en la residencia Txara I, que se suman a las de otras residencias de la ciudad.

JUSTIFICACIÓN DE LA URGENCIA

Hoy mismo y a través de los medios de comunicación hemos tenido conocimiento de una serie de negligencias y carencias que están ocurriendo en la residencia Txara I situada en Donostia, relativas a incumplimientos de los ratios mínimos de médicos, enfermeros, monitores, fisioterapeutas y psicólogos. También se ha descubierto que las y los residentes pueden pasar hasta 14 horas sin comer. Esta no es la primera polémica que afecta a residencias en nuestra ciudad. Por ello, consideramos urgente que este tema sea tratado lo antes posible.

JUSTIFICACIÓN

Hoy, 29 de septiembre hemos conocido que un informe de inspección fechado el 17 de septiembre revela que la residencia Txara I de Donostia, un edificio público que es gestionado en régimen de concesión por la empresa privada Biharko Gipuzkoa, incumple los ratios mínimos de médicos, enfermeros, monitores, fisioterapeutas y psicólogos. También se ha descubierto que pueden pasar hasta 14 horas entre el horario de cenas y los desayunos. Cabe destacar que además se han tomado decisiones tan peculiares como restringir el consumo de zumos o yogures entre los usuarios.

Esta no es la primera polémica que afecta a residencias en nuestra ciudad. Recordemos las múltiples noticias relacionadas con la residencia de DomusVi Berra sobre prácticas dudosas, negligencias para con las y los residentes y mala praxis en la gestión.

Desconocemos si el gobierno municipal tenía noticia de estas situaciones, aunque cabe constatar que no han procedido a informar a los grupos municipales de los mismos

En vista de todo ello presentamos la siguiente:

INTERPELACIÓN

1. ¿Cuales son las razones por las cuales el gobierno municipal no ha comunicado a los grupos sobre la situación de Txara 1?
2. ¿Cual es la opinión del alcalde sobre estas prácticas realizadas en Txara I? ¿Cual sobre las prácticas de otras residencias de la ciudad como DomusVi Berra? ¿qué opinión le merece que este tipo de situaciones negligentes y/o abusivas para con personas residentes de avanzada edad se estén dando en residencias sitas en la ciudad que gobierna?
3. ¿Se ha puesto el alcalde en contacto con la dirección de Txara I y la Diputación Foral? ¿Qué le han comunicado? Si no lo ha hecho, y siendo una situación realmente preocupante, ¿por qué no lo ha hecho?
4. Teniendo en cuenta que esta situación se suma a otras graves acaecidas en residencias sitas en la ciudad como las de Domus VI Berra, ¿Por qué no exige el alcalde inspecciones periódicas en todas las residencias de atención a personas mayores en Donostia?
5. ¿Por qué se permite que se incumplan los ratios de personal en centros como el de Txara I? ¿por qué no se ha permitido a los residentes de residencias sitas en la ciudad acceder a espacios abiertos?
6. ¿Cuales son los planes del gobierno municipal para evitar que estas situaciones se repitan?

Fdo.: Aitzole Araneta

Portavoz del Grupo Municipal Elkarrekin Donostia